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Intervención del  diputado Andrés Guevara Cárdenas, con el tema “La 

fortaleza de nuestro peso mexicano y el liderazgo de frontera”. 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

En desahogo del quinto punto del 

Orden del Día, Intervenciones, inciso 

“a”, se concede el uso de la palabra 

al diputado Andrés Guevara 

Cárdenas, hasta por un tiempo de 

diez minutos. 

 

El diputado Andrés Guevara 

Cárdenas: 

 

Con su venia, diputada presidenta. 

 

Estimados compañeras y 

compañeros diputados distinguidos 

representantes de los diferentes 

medios de comunicación. 

 

El día de hoy subo a Tribuna para 

comentar temas relacionados a dos 

aspectos: el primero, de Liderazgo 

Regional de nuestro Gobierno 

Federal y el segundo por 

consecuencia de la fortaleza de 

nuestra economía y en particular del 

peso mexicano. 

 

Hace unas semanas se realizó la 

décima cumbre de líderes de América 

del Norte donde nuestro presidente 

Andrés Manuel López Obrador recibió 

a los dirigentes de Canadá y de los 

Estados Unidos, Joseph Biden y 

Justin Trudeau, cada líder estableció 

sus prioridades para acordar 

objetivos y definir líneas de acción 

específicas. 

 

Esta Cumbre se desenvuelve en un 

ámbito de post pandemia y entre 

otras cosas se pretende que América 

del Norte logre ser la región más 

competitiva y dinámica del mundo, 
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así lo diríamos en un enfoque plano y 

contundente aquí cabe hacer una 

pregunta compañeros y compañeras 

diputados cómo jugó nuestro país en 

este marco de globalización de 

guerra y crisis económica en principio 

a diferencia de antaño México recibe 

al presidente y al Primer Ministro con 

una agenda propia con 

reconocimiento y liderazgo de Andrés 

Manuel López Obrador en América 

Latina poniendo los principales 

problemas de América Latina como 

punta de lanza en una América 

bolivariana donde caben Canadá y 

Estados Unidos volver visible lo 

invisible y dar prioridad para entender 

a un bloque como unidos a un bloque 

como continente. 

 

Asimismo marcó agenda al voltear a 

ver el modelo de sustitución de 

importaciones pero más que como 

países aislados como un proyecto 

continental nada lejano de esas ideas 

de varios estadistas que consideran 

que la apuesta de Estados Unidos 

para recuperar su hegemonía 

depende en gran medida que se vea 

como un solo continente América 

dándoles pertenencia y liderazgo 

posibilitando una visión común desde 

Norteamérica. 

 

Recuerdo que en diciembre del  2020 

en el marco de otra reunión esta vez 

la Décimo Quinta Cumbre de Alianza 

del Pacífico el presidente de la 

República Andrés Manuel López 

Obrador, hizo una declaración que 

vale la pena rescatar a casi dos años 

después, ya no se puede continuar 

con las mismas estrategias tenemos 

que reinventarnos en todos los 

órdenes ya no se puede seguir 

sosteniendo la misma política 

económica, no se puede poner vino 

nuevo en botellas viejas, más cuando 

las políticas que se han aplicado en el  

pasado no han dado resultados esto 

no es un asunto ideológico, es un 

asunto de juicio práctico. 

 

En esta ocasión solicité hacer uso de 

esta Tribuna para expresarme en el 

sentido de cómo está la economía de 

nuestra República el año pasado y el 

inicio de este año leímos y vimos con 

mucho entusiasmo noticias de la 

paridad peso dólar desde mediados 
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del mes de julio del 2022 la tendencia 

de recuperación de nuestro peso 

mexicano fue satisfactorio, cuando 

muchas Divisas perdieron valor en 

nuestro caso se ha revalorizado al 

grado de que diciembre fue una de 

las regularizaciones sobre el quince 

por ciento y en enero se rompió la 

barrera de los 18 pesos por dólar esto 

tiene grandes ventajas en un mundo 

globalizado en los siguientes 

sentidos: número uno, siempre una 

divisa fuerte por la causa que sea es 

fuente de optimismo para la 

economía de las que se trate en este 

caso en nuestro país la fortaleza de la 

divisa mexicana es sin duda un 

elemento favorable hay más 

confianza del mercado y fortalece la 

llegada de inversión extranjera 

directa. 

 

Dos, la fortaleza del peso tiene un 

efecto positivo sobre las cotizaciones 

de los bonos de largo plazo del país 

cotizados en los mercados 

internacionales; tres también hay un 

efecto sobre las tasas de interés 

internas el costo del dinero 

especialmente y casi en forma 

exclusiva el interbancario disminuye 

por efectos de un descenso operativo 

de las tasas de interés en el mercado 

secundario del dinero 

 

se abaratan los costos de los 

importadores mexicanos, se tiene 

mayor capacidad adquisitiva en cierto 

modo esto produce una reducción del 

costo relativo de los productos dado 

el tipo de cambio que permite 

comprar más. 

 

También está regularización del peso 

genera un efecto importante en la 

apreciación del peso en el largo 

plazo, en las transacciones 

internacionales que se pueden 

acordar contratos de pago en dólares 

para el futuro, la fortaleza del peso 

pues se traduce sin duda en una 

disminución del llamado riesgo país 

otro efecto positivo de corto plazo 

para la economía nacional esto 

genera certidumbre y confianza para 

la atracción de esa inversión 

extranjera directa que buscan países 

estables. 
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Hoy es posible ver en el contexto 

mundial un presidente que mantiene 

un peso fuerte como los más estables 

en el contexto mundial que le da la 

posibilidad de hablar con resultados 

de su gobierno, hay claridad en lo 

que nuestro país tiene que aportar en 

relación de los tres grandes ahora 

tenemos un rumbo entre pares nadie 

afuera ni nadie atrás dejo mis 

conclusiones comentando dos 

elementos finales que son producto 

de una cuarta transformación en el 

campo de liderazgo regional y 

económico para el análisis y que sin 

lugar a dudas deja esta Décima 

Cumbre con congruencia y con 

agenda de frontera que nuestro 

presidente Andrés Manuel López 

Obrador ha desarrollado: 

 

Número uno, el rumbo del mercado 

en el plan Sonora entre las energías 

limpias y el litio gran proyecto en 

ciernes con vientos favorables por 

cierto en la frontera de las energías y 

dos atender con respeto y buscar 

condiciones de la inversión extranjera 

directa en el desarrollo que es justo 

cuando se beneficia a todos y no solo 

a los de arriba. 

 

Hoy a casi cinco años de que nuestro 

gran presidente Andrés Manuel 

López Obrador, tomara el poder de 

nuestro país tenemos un gobierno 

progresista que va por buen camino, 

un gobierno visionario que apuesta 

por el futuro y gobierna para las 

nuevas  generaciones, un gobierno 

responsable que con su gente y con 

los que menos tienen y que desde 

Guerrero nos congratulamos por todo 

esto sabiendo que tenemos que 

aprovechar y sumarnos en esta ola 

de Gran Progreso nuestro presidente 

de la República Andrés Manuel López 

Obrador ha sentado las bases del 

desarrollo que los mexicanos por 

décadas estábamos esperando su 

honestidad y congruencia le han dado 

la autoridad moral y política para 

proponer una nueva relación de 

iguales, de respeto entre todas las 

naciones sin importar el peso de las 

economías en este mundo 

globalizado y esto se refleja en la 

fortaleza de nuestra moneda del peso 
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mexicano y por qué no en el liderazgo 

a nivel internacional. 

 

Es cuanto, diputada presidenta. 

 

Gracias.  

 


